



やまばと

令和5年度
学校だより 第8号
都城市立富吉小学校
令和5年11月10日
文責：校長溝口 常彦

★ 11月3日(金) 弥五郎どん祭り 本格開催4年ぶり! ★

県無形民俗文化財に指定されている『山之口弥五郎どん祭り』は、4年ぶりの本格開催となりましたので、たくさんの観客をお迎えして盛大に行われました。的野正八幡宮で神事が行われた後に、いよいよ祭りの一大イベントである『浜殿下り』です。さい銭担ぎの2年生、神輿のまわりを華やかにしている6年生の稚児のみなさん、そして弥五郎どんをひく富っ子たちが、笑顔で地域のお祭りを盛り上げてくれています。参道には、たくさんの観客のみなさんが勇壮な御神幸行列をカメラやビデオに収めていました。また、弥五郎どんの着衣に触れると病気をしないと伝えられているため、たくさんの観客の方が触れていました。新型コロナウイルス感染症の心配が少しずつ薄れ、人とのふれあいが増えているように感じました。



無事に鳥居まで浜殿下りが終了した鳥居の前の弥五郎どんは、本当に勇ましい姿です。

午後から浦安の舞（山之口中学生4人）、神楽の舞があり、郷土芸能の奉納として、本校の児童による『棒踊り・俵踊り』を披露させていただきました。

画像にもありますように『弥五郎どん音頭』を披露されている方と一緒に山之口地区の3つのキャラクターのロボットと一緒に踊っている姿もお披露目がありました。詳しくは、山之口まちづくり協議会のHPをご覧ください。

最後は、弥五郎どんが的野正八幡宮に戻る御神幸行列で祭りは終了となります。富っ子たちも弥五郎どんをしっかりとおひいてくれました。地域のお祭りである『山之口弥五郎どん祭り』では、笑顔があふれる一日となりました。みなさん ありがとうございます。

11月22日(水)『幸せ上々 みやこのじょう』18:55~19:00 MRTテレビにて放映されます。

★ 11月・12月の主な行事★

*新型コロナウイルス感染症防止対応やその他の事情により、変更等が生じる場合があります。その際はご了承ください。



- 11/1(水) 命の大切さを考える日
- 2日(木) 心のアンケート
- 3日(金) 弥五郎どん祭り・子ども芸能発表
- 7日(火) 小・中合同あいさつ運動①、全校朝会
- 8日(水) 貧血検査6年生、あいさつ運動②
- 10日(金) 小中連携あいさつ運動③
- 13日(月) 朝：パワーアップタイム
- 14日(火) 都北小・中学校音楽大会
- 15日(水) 第4回学校運営協議会
- 16日(木) 3校合同修学旅行(～17日)
- 20日(月) 朝：パワーアップタイム

- 21日(火) 持久走練習【本番コース練習】
- 24日(金) くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)
- 27日(月) 朝：パワーアップタイム
- 28日(火) 持久走練習【本番コース練習】
- 30日(木) 参観日・持久走大会
- 12/1(金) 命の大切さを考える日
- 1日・4日・5日・7日・8日 学期末5時間授業日
- 12日(火) 心のアンケート
- 13日(水) 集団下校
- 14日(木) 読み聞かせ
- 18日(月) 冬休み図書貸出週間
- 19日(火) 富っ子集会(発表：5年生)
- 21日(木) くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)
- 22日(金) 2月期 終業式
- 23日(土) ～1月8日(月) 冬休み
- 1/9(火) 3学期始業式



10・11月 富吉小学校ホームページより

毎日、富っ子の様子を富吉小ホームページに掲載しています。
スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。
★★★富吉小HPアドレス★★★→→ <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1346/>

【富吉小↓】



10月25日（水）1年生国語の学習『かん字のはなし』

富吉小学校では、子どもたちの表現力の育成を高める国語科の研究として、本日1年生国語科『かん字のはなし』の授業を職員全員で参観しました。これまで学習した漢字を先生がフラッシュカードとしてタブレットで読ませ始めると声をそろえて元気にリズムよく読み進め始めました。しっかり読み進める富っ子に感心しました。これまでに学習した漢字の成り立ちの仲間分け、前時に漢字を使った短い文を書いた学習を振り返りました。そして、短い文を作るポイントを学び、今日は自分の書きたい漢字で短い文を作ることをめあてにしたところ、子どもたちの中から『書きた〜い。』という声が聞こえてきました。



11月1日（火）弥五郎どん祭り練習の取材

3日（金）は、山之口弥五郎どん祭りが開催されます。郷土芸能奉納において、富吉小学校芸能踊り『棒踊り・俵踊り』を発表するため最後の練習を行いました。今回は、『山之口弥五郎どん祭り』をBS朝日が取材を行うということで、関連して本校の郷土芸能練習にも取材がありました。子どもたちは、最後の練習ということもあり、保存会の方の指導をいただきながら、踊りの細部まで繰り返し練習を行っていました。また、6年生が3～5年生の下級生に対して声をかけ教えている姿も地域の芸能を大切にしているように思えました。弥五郎どん祭り当日が楽しみになってきました。



11月6日（月）全校音楽『地球星歌』の合唱練習

11月14日（火）に都北小・中学校音楽大会（小学校の部）が行われます。富吉小は、これまで練習してきた『地球星歌』を全校で合唱します。今回の合唱では、総合的な学習の時間に福祉の学習をした3・4年生が中心となり、地球星歌の歌詞の一部を手話をしながら行います。以前にもお知らせしましたように福祉学習で目の不自由な方の学習をしたことから広がり、手話に興味をもった子どもたちが、歌詞の意味を伝える方法として手話も取り入れた合唱『地球星歌』となりました。今日は、全校で合同音楽として練習を行いました。2週間後に向けてがんばっています。

